
Resumen Reunión de Comisión Directiva de ADFI 

Lunes 26 de agosto de 2019, 13:00hs. Sala gremial de ADFI, Facultad de Ingeniería.

Presentes:

Sandra Kahan, Matías Valdés, Jimena Ferreira, Facundo Benavides, Martín Randall, 
Leonardo Barboni (suplente). 

Se aprueba la solicitud de licencia de  Eliana Budelli.

A las 13:45 hs se incorpora a la reunión Alejandro Romanelli.

0) Gestión.

a) Aprobación del Acta del 5/08. Se aprueba (7/7).

b) Control de las resoluciones de la directiva y puntos postergados: 

i. Beneficio BPS – Lentes. Se presentó nota a la Comisión tripartita.

ii. Indices de la actividad académica de FING.
iii. Encuesta sobre recursos educativos disponibles.
iv. Grupo de trabajo ad-hoc "Fondo Solidario".
v. Informe de la CAL-ADFI sobre Análisis de Cargos: Jornada de discusión de la 
información recaba en el documento.

1) Internos
a) EPD (Título I, redacción de la DGJ)
Matías Valdés plantea una consulta de Gonzalo Tornaría en referencia a los art.52 y art.66
del estatuto proyectado. Ambos artículos refieren a la figura de "re-estructura" que no está
bien definida en el estatuto. Por lo tanto, se resuelve presentar ante el Consejo Federal de
ADUR el siguiente texto (complementario del Art.12). Se aprueba (7/7)

"Corresponde a los Consejos de los Servicios la asignación de recursos y re-estructura de
las Unidades Académicas (incluida su posible supresión). Se entiende por re-estructura la 
transformación de los cargos efectivos de una UA a efectos de cumplir de la mejor manera
posible con las funciones docentes asignadas al Servicio. Dicha re-estructura requerirá 
plazos y mayorías especiales cuando involucre cargos ocupados en efectividad a efectos 
de proteger los derechos del personal docente explicitados en el Artículo 9"

b)Solicitud de desafiliación de Pablo Romero. 
Cumpliendo con lo resuelto por la directiva del 29/07, Matías Valdés y Facundo Benavides
se comunicaron con el docente. 
Se toma conocimiento (7/7). 

2)Solicitud presupuestal de la UdelaR
Se posterga el tema (7/7)



3) Consejo Federal de ADUR. Se destacan los siguientes puntos: 

• Descuentos por paro a docentes de la Facultad de Psicología. 
• Delegados a Comisiones Centrales: CSDI, CSEP, CAG 
• Participación en Grupos de Trabajo definidos en Convención: EPD-Título II, Posgrados. 

Descuentos por paro a docentes de la Facultad de Psicología. 
El Consejo Federal de ADUR se solidarizó con los compañeros que entraron en conflicto 
en el mes de marzo, no dictando clases pero sí cumpliendo otras funciones docentes. 
Se resuelve que ADUR apoye el reclamo de los docentes de Psicología en las instancias 
que la UdelaR se ha dado para dirimir el asunto. Se aprueba (7/7).

 
Se toma conocimiento del informe del Consejo Federal del 12/08/2019 
(elaborado a posteriori por el Delegado de ADFI, Matías Valdés) 

4) EPD Título 1:
• Informé la postura de ADFI y las consultas y sugerencias que surgieron: 

1. apoyar en general la propuesta de EPD con los cambios propuestos por Jurídica 
2. artículo 53 (pasaje de baja a media/alta carga horaria):  

• solicitar que la exigencia de un nuevo llamado sólo aplique para extensiones 
permanentes y 

• que se permita conceder extensiones transitorias, sin necesidad de llamado, 
siempre que estas no superen un periodo de tiempo acumulable a definir. Por 
ejemplo 2 años entre todas las extensiones transitorias concedidas al cargo.

3. artículo 8 (libre aspiración y restricciones): optar por la opción "deberán" en lo 
referente al llamado a cargos grado 1. 

4. Consultar a Jurídica si, con los nuevos artículos de reestructura y cese de cargos, se 
permite seguir haciendo cosas como: ante la renuncia de un grado 4, usar la plata 
liberada para abrir dos cargos grado 2, en lugar de mantener el cargo grado 4.

• En base a lo discutido en el Federal anterior, Jurídica elaboró una nueva propuesta de 
redacción de los artículos 12 (definición de Unidad Académica) y 53 (pasaje carga horaria). 
Ver adjunto. La propuesta para el artículo 53 contempla una parte de lo resuelto por ADFI.

• Dado que la mayoría de los centros no tienen postura, se posterga el punto solicitando a los 
centros traer posición para el próximo Federal. 

LLOAs: los delegados grado 5 al CDC están recibiendo sugerencias de nombres para integrar la 
comisión central de evaluación en representación de los órdenes.

5) Ordenanza de Recursos Extrapresupuestales (ORAE):

• Informo la postura de ADFI: 
• Apoyar la propuesta de Rectorado en general: 

• que todas las fuentes de extrapresupuesto tengan una quita (no sólo los 
Convenios) 

• que la quita incluya lo proveniente de las Fundaciones 
• realizar una auditoria a las Fundaciones para comprobar que cumplen con el 

aporte 



• que el destino de lo recaudado no sea sólo la CSIC 
• Seguir analizando un criterio para definir el porcentaje de las quitas. Actualmente 

para los Convenios es de 5% y la propuesta de rectorado es que pase a ser de 2% para
todos.

• Se posterga el punto ya que algunos centros no tienen postura. 
• El CDC se fijó pasar a votar la propuesta durante el mes de setiembre 

6) Descuentos por paro de Psicología:

• El rector envió a la Decana de Psicología la solicitud de descontar el 100% del salario 
docente durante el periodo en que se realizó el paro. Esto se debe a que la instancia de 
negociación que se había propuesto entre ADUR y Rectorado no tuvo lugar. Esto último se 
debe a que el Federal de ADUR no ha tomado postura, a pesar de que el punto está hace casi
dos meses en su ODD. 

• Se resuelve: 
• solicitar a rectorado que reabra la instancia de negociación con ADUR y
• que no se hagan efectivos los descuentos hasta no dar por finalizada dicha instancia. 
• poner el tema como primer punto del ODD del próximo Federal. 
• solicitar a los centros que tomen postura sobre el tema. 

9) Comisiones Centrales:

• se solicita a los centros que envíen nombres para integrar comisiones centrales, de acuerdo a 
la lista adjunta.

• se fija como plazo el lunes 26 de agosto.

Día de los mártires estudiantiles: se resuelve convocar a la marcha prevista para las 18 horas del 
miércoles 14 de agosto, con paro de actividades docentes desde las 17 horas.

Se toma conocimiento del informe del Consejo Federal del 26/08/2019 
(elaborado a posteriori por el Delegado de ADFI, Matías Valdés) 

(3) Descuentos paro Psicología: se resuelve participar de la mesa de negociación 
apoyando la propuesta de ADUR Psicología.

(7) Ordenanza Recursos Extrapresupuestales:
• La postura de ADFI es apoyar la propuesta de rectorado.
• Química propone gravar sólo la "ganancia", no los gastos en extensiones y costos de 

insumos. La propuesta actual de rectorado es que la quita sea del 2% del costo, no de la 
ganancia. 

• El CDC tiene previsto pasar a votar la propuesta el 19 de setiembre. 
• Se posterga para el próximo federal. 

(8) EPD Titulo I:

Desde Jurídica hicieron llegar nuevas propuestas de redacción, las cuales adjunto. En particular se 
propone la existencia de dos tipos de cargos de baja carga horaria, como forma de facilitar el pasaje 
a media o alta carga horaria.

Desde ADFI sugerimos:



• agregar una definición más clara de lo que es una reestructura y las condiciones para 
aprobarla. En particular solicitamos que estas tengan en cuenta los derechos de los docentes 
establecidos en el Artículo 9. 

• agregar al Artículo 53 una limitante en el tiempo máximo acumulado de las extensiones 
transitorias que puede recibir un docente de baja carga horaria (de tipo 1).

Se aprueba en general la propuesta de EPD con los cambios sugeridos por Jurídica y se da el visto 
bueno a las sugerencias de ADFI, que se harán llegar a Jurídica.

Artículo 8: Se aprueba la opción que exige condiciones a los aspirantes a cargos grado 1 (opción 
"deberán").

Por otro lado ya se está trabajando en los artículos transitorios (adjunto).

(9) Covención ADUR: se toma conocimiento de las resoluciones de la Convención. Las comisiones
de Posgrado y EPD Título II están abiertas a recibir integrantes.


